
令和６年12月定例会　滑川市教育委員会会議録 

 

１　開 催 日 時　　令和６年12月23日(月) 午前10時00分～ 

２　開 催 場 所　　本館３階 大会議室 

３　委 員 の 定 数　　５名 

４　委員の現在数　　５名 

５　出席委員等氏名　　金谷潤子　道音博昭　平田均　水口明博　上田良美 

６　欠席委員等氏名　　なし 

７　説明のため出席　　事務局長　　　　　　　　　上田博之 

した者の職氏名　　教育総務課長　　　　　　　山谷大有 

　　　　　　　　　　　　生涯学習・スポーツ課長　　相沢卓巳 

　　　　　　　　　　　　子育て応援課長　　　　　　牧田優子 

　　　　　　　　　　　　教育センター所長　　　　　海見　純 

　　　　　　　　　　　　教育総務課長補佐　　　　　鏑木知子 

　　　　　　　　　　　　教育総務課係長　　　　　　蜷川博之 

 

　８　会議に付した事項 

　　　日程第１　前回会議録の承認について 

 

　　　日程第２　教育長の報告 

 

　　　日程第３　議決事項 

　　　　・議案第25号　滑川市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 

 

　　　日程第４　報告事項 

　　　　・市議会12月定例会の質問事項等について 

　　　　・東加積小学校小規模特認校への申請状況について 

　　　　・指定学校の変更、区域外就学について 

 

　　　日程第５　その他 

　　　　・各課より 

　　　　・１月の行事予定 

 

 



９　会議の要旨 
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それでは、ただいまから12月定例会を開会する。 

 

日程第１　前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、これ

についてご意見、ご質疑等はないか。 

 

（異議なし） 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

続いて、日程第２　教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

続いて、日程第３　議決事項について説明願う。 

 

【 議案第25号　滑川市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の制定に

ついての説明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第25号について

承認することに異議はないか。 

 

居住確認書類に「運転免許証・個人番号カード・学生証など」とあるが、他に

何が考えられるか。 

 

例えば、在留カードやパスポート等が挙げられる。 

 

他にご意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第25号は原案のとおり承認された。 

続いて、日程第４　報告事項に移る。 

（市議会12月定例会の質問事項等について） 
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山谷課長 
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金谷教育長職

務代理者 

 

山谷課長 

事前に資料を送付しているので、何かご意見、ご質疑等はないか。 

 

小学校から中学校へ進学する際、タブレットは継続して使用するのか。 

 

小学校の卒業後に教育委員会事務局でタブレットを回収し、動作確認等を実施

した後、当該生徒に返却して引き続き使用させる。 

 

「授業に支障が出ないように考慮」とあるが、どのような支障があるのか。 

 

ＷｉｎｄｏｗｓＯＳ端末がＣｈｒｏｍｅＯＳ端末に変わる見込みであるため、

導入当初は操作に手間がかかるかもしれない。 

 

タブレットの納入時期は７月、９月になるのか。 

 

納入後に初期設定等を行う必要があるため、各学校への新しい端末の導入時期

は２学期か３学期になる見込みである。導入時期については各学校の都合を聞

いて、柔軟に対応したいと考えている。 

 

タブレットが品薄にはならないのか。 

 

そのために納入時期を７月末と９月末の２回に分けてある。 

 

タブレットは小学校の何年生から使用しているのか。 

 

小学１年生から使用している。 

 

小さい子どもがタブレットを使用する際に議論等はなかったのか。 

 

全ての授業をタブレットを使って実施するのではない。低学年は徐々にタブレ

ットに慣れていくこととしており、学習の状況に応じて学校でタブレットを使

用している。 

 

タブレットの重さはどれくらいか。 

 

 

１kgを少し超えるくらいである。 
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タブレットが重いので、子どもを車で送迎している知り合いがいる。 

有機栽培米、自然栽培米に力を入れていると思うが、今後、食材の確保につい

てはどう考えているのか。 

 

タブレットを共同調達するにあたり、なるべく軽いものを導入したいと考えて

いる。 

総合計画に学校給食における地場産野菜の使用率を65％とする目標がある。今

後も学校給食の中で有機栽培米及び自然栽培米の他、地場産野菜の活用の取り

組みを進めたいと考えている。 

 

タブレットが重いので、教科書を教室に置いて帰宅するよう指導するなど、登

下校時の荷物の多さに配慮している。 

 

「保育所における職員の配置基準は満たしているが、保育士も含め現在の人員

配置が十分とは言えない」との答弁があったが、子育て応援課としては努力し

ておられるものと思う。引き続き、少しでも保育士の確保及び環境改善に努め

てほしい。 

 

通学路の危険箇所については、毎年同じ箇所を点検するのか。 

また、危険箇所は各学校で４、５箇所程度しかないのか。 

 

改善できていない箇所は、再度点検することもある。富山県や滑川警察署等、

危険箇所によって所管が違うため、よりよい手立て、方法についてみんなで検

討している。市が所管のものについては、なるべく早く対応している。 

危険箇所が「各学校４、５箇所程度」とあるが、学校からの細かい危険箇所は

もっとたくさん挙げられている。 

 

小学１年生と小学６年生とでは目線の高さが違うので、そのような目で見るこ

とが重要である。所管が違うためすぐに解消できない箇所については、最重要

課題としてマップを作成する等して周知したらよいと思う。また、冬の危険箇

所について、小学校低学年に注意喚起したらよいと思う。 

 

各学校で児童は遊具を使用しているのか。 

 

使用している。 
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遊具の修繕の頻度は高いのか。 

 

古い遊具については、業者に見てもらい撤去・修繕を行っている。遊具の更新

や撤去については、各学校のニーズを把握しながら実施している。 

 

鉄棒やのぼり棒等、体力向上に寄与するような遊具が残っているが、シーソー

のような遊具はなくなってきている。 

 

プールの利用状況についてはどうなっているのか。 

 

全小・中学校でプールの授業を実施している。中学校は市内の温水プールで実

施している。 

 

夏休み期間中は各小学校でプールを開放しているのか。 

 

夏休み期間中のプール開放については、保護者の協力が必要である。今年度、

東加積小学校は実施できなかったが、その他の小学校については実施した。 

 

他に何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（東加積小学校小規模特認校への申請状況について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

今後もこのような形で募集を続けるのか。 

 

その予定である。 

 

なぜ11月に募集するのか。随時、募集するのではないのか。 

 

次年度の児童数及び学級数を確定するため、この期間に募集している。特別な
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事情がある場合については随時、入学を許可している。 

 

子どものことで悩んでいる保護者が気軽に申請できるように、もう少し募集期

間を長くしたらよいのではないか。 

 

そういう特別な場合は、随時対応することとしている。 

 

就学通知書を１月中に送っているため、募集期間をこのようにしている。 

 

今年度の申請者の内訳はどのようになっているか。また、来年度の全校児童数

の見込みはどうか。 

 

４つの小学校から５名の申請があり、来年度の全校児童数は40人となる見込み

である。 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（指定学校の変更、区域外就学について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第５　その他について各課から説明願う。 

 

（給食異物混入） 

 

（子ども図書館の開館時間変更について（報告）） 

（男女共同参画公開講座） 

（男女共同参画フォトコンテスト） 

（元旦マラソン） 

（武道稽古始め） 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

（なし） 



 
 

上田教育長 

 

蜷川係長 

 

 

 

上田教育長 

 

最後に１月の行事予定について説明願う。 

 

（１月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を１月27日（月）15時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会12月定例会を閉会する。 

 

 

 


